

Gran solemnidad

A las doce del dia del domingo 28 del presente, ha tenido lugar el bautismo y confirmacion del niño del Exmo. Sr. Presidente de la Republica. El acto ha sido solemnisimo y con toda la pompa y magestad que caracteriza el culto de la Religion Cristiana. La capilla de Chapultepec espléndidamente adornada, y en que se colocaron dos doceles, destinado el uno para el Exmo. Sr. Presidente y para el Ilmo. Sr. Arzobispo el otro, fué la elegida para que tuviera efecto la ceremonia. Allí se ha visto el culto católico ostentando toda la magnificencia y lucides que merece. Allí por la primera vez se contempló en silencio la administracion de ese sacramento divino, á la par que magestoso, por el que entra el cristiano á la Iglesia de Jesusristo y se pone en inmediata comunicacion con su creador. Allí, por un momento se apagó el grito de las ilusiones del mundo, para dar lugar á la voz sencilla y sublime de la Religion. Allí en presencia del Altísimo, del Santo de los Santos, del Dios de las Naciones, se prosternaron sumisos y humildes los grandes de la tierra y admiraron consternados ese cuadro patético, en que una criatura recibe las aguas del bautismo de manos del Ministro del Altar. Allí, todos los semblantes expresaban el reconocimiento, ensimudecieron todas las voces, los aientos estuvieron contenidos, el mundo tuvo al fin que doblar la rodilla delante de la Religion y que desvanecese el hombre en presencia de su Dios. Allí en medio de un silencio profundísimo, se dejó escuchar la voz del Ministro, que decía, yo te bautizo en el nombre del Padre: es decir, yo te doy la vida por las tinieblas: yo te doy el bien por el mal: yo te doy la felicidad por el infortunio: yo te doy la vida eterna por la vida temporal: yo te arranco del demonio para darte á Dios: yo te doy el cielo por la tierra. ¡Espectáculo sublime y lleno de magnificencia! ¡Espectáculo dichoso que expresa con exactitud todos los beneficios que nos concede cada dia la bondad infinita del

Eterno! Comovidos hasta lo sumo á la vista de este interesante cuadro y seguros por otra parte de no poderlo pintar con exactitud, nos propusimos desde luego dar á nuestros lectores aunque fuera una ligera idea de lo que pasó. Lo vamos haciendo en efecto, ciertos como llevamos expreso de que nuestra pintura es débil y de que nuestros esfuerzos no pueden corresponder en manera alguna á lo que nos mostraron nuestros ojos. - El Sr. Administrador de correos, D. Nicolás Ycaza y su apreciable señora, condujeron al recién nacido á la fuente bautismal, donde recibió las aguas de la purificación de manos del Ilmo. Sr. Arzobispo, y el Sr. marqués de Guadalupe Gallardo lo llevó á recibir el sacramento de la confirmación; habiendo asistido á estos actos el cuerpo diplomático, el Ilmo. Sr. Arzobispo, el Ilmo. Sr. Delegado Apostólico, los Ilmos. Sres. Obispos de San Luis, Guadalajara, Chiapas y Tepic, los Exmos. Sres. Sres. del Despacho, los Sres. Presidentes del consejo y tribunal supremo de la Nación, el Exmo. Sr. Gobernador del Valle de México, el Sr. Presidente del Exmo. Ayuntamiento, el Exmo. Sr. Comandante General, multitud de jefes e innumerables señores y señoras de las familias mas distinguidas de la capital. Concluida la ceremonia se dirigieron á la mesa que fué servida con esquisito gusto y particulares atenciones, llamándola mucho la amabilidad y dulzura con que se manifestó el Exmo. Sr. Presidente, el buen humor de la concurrencia y la gracia, la galantería y la finura con que la Exma. Sra. Presidenta, á pesar de su quebrantada salud, obsequió á sus convidados, haciendo los honores de su casa con toda la expedición que distingue sus esquisitos modales. Concluida la mesa pasó la concurrencia á la sala del café, y en ésta y en la primera fueron pronunciados algunos brindis, de los cuales solo damos á conocer los que nos ha sido posible recordar, siendo de advertir que la mayor parte del dia armonizaron la fiesta las diversas músicas de las bandas militares, con sonatas agradables y variadas. Los brindis que hemos recordado son los siguientes. En la mesa:

El Exmo. Sr. Ministro de Guatemala decano del cuerpo diplomático, dijo:

Brindo por la paz y prosperidad de la República, por el Exmo. Sr. presidente y porque con su señora tenga la inexplicable satisfacción de ver completamente logrado el precioso vástago que ha dado origen á esta respetable y festiva concurrencia.

El Exmo. Sr. Ministro de relaciones, D. Octaviano Muñoz Ledo, dijo:

Brindo, porque el niño en quien la Iglesia acaba de imprimir por medio del bautismo el noble carácter de cristiano, concediéndole también el título glorioso de heredero del cielo, sea aquí en la tierra una nueva y fecunda esperanza para la patria: para sus ilustres padres tesoro de felicidad y modelo perfecto de amor filial; y para todos los mexicanos prenda segura de unión y el iris de paz.

El Exmo. Sr. Presidente del consejo, D. Manuel Larrainzar, dijo:

Brindo por el crecimiento feliz del niño, cuya natalicio cristiano celebramos hoy; por la salud y cumplida satisfacción de su digna madre, y porque el autor del universo conserve y colme de felicidad á su ilustre padre, actual jefe Supremo de la Nación, que con tanto esfuerzo ha sostenido los principios de orden, y que es por mil títulos acreedor á la gratitud de los mexicanos.

El Sr. Sagastetá dijo:

“Brindo, señores, animado de un sentimiento cristiano: que la augusta y magestuosa pompa con que en este venturoso día, se han conferido los santos sacramentos, al primer hijo del jefe supremo de la nación, que esa pompa magestrosa y augusta sea siempre en la República el testimonio inequívoco de la fe y de la religión de todos los mexicanos: brindo también movido de un deseo patriótico, que el tierno infante que esta mañana, en medio del regocijo universal, hemos visto abrazar el cristianismo, sea con el tiempo el valiente centinela que cuide de que se veneré la sacrosanta religión y se conserve el orden, que su denodado padre ha sabido defender con la espalda.”

da en cien batallas, con la prudencia y la justicia en el gobierno; brindo, en fin, señores, entremezclando con un afecto amistoso, que el ilustre general presidente, que el joven defensor de la religion de jesucristo y de las garantías sociales, siempre unido á su virtuosa y amable esposa, sea encaneciendo su cabaza, gozando del placer de que su primogénito reuna á las dulces virtudes del cristiano, la gallarda valentia del guerrero y la amabilidad característica del mexicano; y que contemplándose así dichoso entonces, haga un grato recuerdo de estos deliciosos momentos, de esta selecta reunión que lo acompaña y de mí, el último, pero el mas entusiasta de sus amigos."

El Sr. Presidente del Exmo. Ayuntamiento D. Mariano de Ycaza dijo:

"Señores:— Brindo porque el niño que ha recibido hoy las aguas del bautismo, no solo herede el nombre glorioso del autor de sus días, sino el valor, la decisión y patriotismo con que este ha sabido defender los derechos y sentimientos mas caros de los mexicanos. En una palabra, brindo porque ese niño sea una pieza que corresponda á la inestimable Concha que le dió á luz."

El Exmo. H. general presidente D. Miguel Miramón, contestó:

"Señores:— Brindo porque me sea dable transmitir á mi hijo, mis ardientes deseos por la paz de la Iglesia; por la prosperidad de mi patria, y porque esta sea cimentada señaladamente con la gloria del ejército, y en las mas cordiales relaciones con las naciones amigas."

En la sala del café, el Exmo. Sr. Presidente, dijo:

Señores:

Brindo, porque los Sres. generales y jefes que manden tropas del Supremo Gobierno, observen siempre en los combates la conducta que les prescribe el jefe del Estado: intrepidez y decisión en la hora de la lucha, magnanimitad y clemencia en la victoria.

El Exmo. Sr. Ministro inglés, esposo:

He visto con mucha complacencia los senti-

mientos humanos que animan al Sr. presidente; felicitólo por ellos a nombre de mi país y en el mío propio; porque en efecto el medio mas eficaz para hacer cesar la guerra civil y conservar las amistosas relaciones de México con las potencias extranjeras, consiste en el programa que acaba de indicar: Fuerte en el combate, magnánimo en la victoria.



Tecnológico
de Monterrey

Nota.= La parte de este artículo que aparece con tinta roja está tomada del periódico La Sociedad.

(8)

(Recate del "Diario Oficial"
del martes 30 Agosto 1859 en el cual
se describe el festejo del fijo del
Genl. Miramón. Esta ~~integro~~ resina
reseña la copia íntegra "La Sociedad"
del 31, pag. 3, col. 3 "Gran Solemnidad".)



Tecnológico
de Monterrey